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ATA DE REUNIÃO
ATA DA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA COLENDA CONGREGAÇÃO, REALIZADA SOB A
PRESIDÊNCIA DA SENHORA DIRETORA, PROF.ª ANA PAULA DE ABREU COSTA DE MOURA,
NO DIA 13 DE AGOSTO DE 2024, ÀS 10 HORAS, NA SALA 241 DA FACULDADE DE
EDUCAÇÃO DA UFRJ.

Compareceram à sessão os seguintes Conselheiros: Vice-Diretora, Prof.ª Silvina Julia Fernández;
Professor Titular, Ludmila Thomé de Andrade; Chefe do Departamento de Administração Educacional,
Prof. Jucinato de Sequeira Marques; Chefe do Departamento de Didática, Prof.ª Cláudia Maria Bokel
Reis; Substituto Eventual da Chefe do Departamento de Didática, Prof. Roberto Marques; Chefe do
Departamento de Fundamentos da Educação, Prof. Bernardo Carvalho Oliveira; Coordenadora do Curso
de Especialização Saberes e Práticas na Educação Básica – CESPEB, Prof.ª Gabriela de Souza Honorato;
Substituta Eventual da Coordenadora do Curso de Pedagogia, Prof.ª Núbia de Oliveira Santos;
Coordenadora dos Cursos de Licenciatura, Prof.ª Ana Pires do Prado; Representante dos Professores
Associados, Prof.ª Rosana Rodrigues Heringer; Representante dos Professores Adjuntos, Prof. Thiago
Fortes Ribas; Representante dos Professores Assistentes, Prof. Jorge Ricardo Santos Gonçalves; a
Representante Estudantil do Centro Acadêmico de Pedagogia Maria Eduarda – CAME, Priscila Miguel
Barros; e o Representante dos Servidores Técnico-Administrativos, Fabio de França.

Havendo número regimental, a presidente iniciou a sessão às 10 horas e 25 minutos. Pontos: A presidente
alertou que os pontos deveriam ser enviados até a quinta-feira anterior à Congregação, visto que alguns
pontos poderiam precisar de pareceristas. Priscila Barros solicitou a inclusão, em pauta, da nova
representação do CAME na Congregação. Em seguida, informou que alguns estudantes concluintes
estavam com problemas para a realização de estágio e com a não possibilidade de AID e gostaria que o
assunto também fosse incluído na Congregação. Após ouvir a manifestação dos conselheiros, que
alertaram que antes de ser pautada na Congregação essa discussão deveria ser direcionada para as
respectivas coordenações responsáveis - Pedagogia e Estágio- e somente depois de seguido os trâmites
internos, se ainda não houvesse resolução, o assunto fosse pautado em Congregação, a presidente alertou
para o papel deliberativo da Congregação. Em seguida, orientou que a representação estudantil solicitasse
uma reunião com as Coordenações para formalizassem suas demandas através desses setores, que são os
responsáveis. Não havendo assim necessidade de a discussão ser pautada na Congregação. Posta em
votação, a solicitação de inclusão de ponto sobre a nova representação do CAME foi aprovada por
unanimidade. 1- Aprovação da Ata da 6ª Sessão Ordinária da Congregação. Posta em votação, a ata
foi aprovada por unanimidade. 2- Designação da comissão para a elaboração do Edital do PGD. A
Prof.ª Ana Paula comunicou a comissão seria constituída pelos seguintes membros: os professores Silvina
Julia Fernández, Ana Pires do Prado; e os servidores técnico-administrativos, Daiana Fernandes de Faria,
Rafael Silva Tavares e Roberta Fernandes Mancuso. Disse que a comissão ficaria disponível para a
inclusão posterior de uma representação estudantil do CAME. Posta em votação, a comissão foi
aprovada com nove votos favoráveis (dos conselheiros Ludmila Thomé de Andrade, Jucinato de
Sequeira Marques, Cláudia Maria Bokel Reis, Bernardo Carvalho Oliveira, Rosana Rodrigues Heringer,
Thiago Fortes Ribas, Jorge Ricardo Santos Gonçalves, Priscila Miguel Barros e Fabio de França),
nenhum contrário e uma abstenção (da conselheira Silvina Julia Fernández). 3- Apreciação da
transferência da data de colação de grau de 27/09/2024 para 25/10/2024. Posta em votação, a
alteração da data foi aprovada por unanimidade. 4- Apreciação do Relatório de Progressão
Funcional da Prof.ª Silvina Julia Fernández na Classe D. O Prof. Jucinato Marques relatou que a
Comissão de Avaliação, constituída pelos docentes Libânia Nacif Xavier (FE/UFRJ), Marcelo Macedo
Corrêa e Castro (FE/UFRJ) e Fábio de Souza Lessa (IH/UFRJ), analisou o pedido de progressão funcional
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da Prof.ª Silvina Julia Fernández, da Classe DII à DIII (Professor Associado II a III), referente ao
interstício de 23 de maio de 2022 a 23 de maio de 2024, atribuindo-lhe um total de duzentos e dez pontos.
Posto em votação, o relatório foi aprovado com nove votos favoráveis (dos conselheiros Ludmila
Thomé de Andrade, Jucinato de Sequeira Marques, Cláudia Maria Bokel Reis, Bernardo Carvalho
Oliveira, Rosana Rodrigues Heringer, Thiago Fortes Ribas, Jorge Ricardo Santos Gonçalves, Priscila
Miguel Barros e Fabio de França), nenhum contrário e uma abstenção (da conselheira Silvina Julia
Fernández). 5- Retificação da Portaria nº 3960 de 29/05/2024, referente aos critérios de provas de
títulos para concursos públicos de professores efetivos da Faculdade de Educação da UFRJ
(aprovada ad referendum). A Prof.ª Silvina Fernández comunicou que, a pedido da Pró-Reitoria de
Pessoal – PR-4, a Portaria nº 2813 de 15 de abril de 2020, precisou ser atualizada, através da Portaria nº
3960 de 29/05/2024, com a retirada do item “participação em bancas de concurso para magistério superior
ou de magistério da rede pública de educação básica em instituições públicas”, a fim de evitar
judicializações. Comentou que houve uma nova solicitação da PR-4 para a retirada dos seguintes itens:
“orientação de Extensão em programas institucionais (por orientando)” e “orientação ou supervisão de
Iniciação à Docência em programas institucionais (por orientando)”, visto que colocariam alguns
candidatos em vantagem sobre os demais, afetando o princípio da isonomia. Posta em votação, a
retificação foi aprovada por unanimidade. 6- Solicitação de Joyce Diniz de Abreu Teixeira de
Prorrogação do Afastamento para Doutorado - aprovada ad referendum (parecerista: Prof.ª Silvina
Julia Fernández). A Prof.ª Silvina Fernández apresentou o seu parecer favorável à solicitação de
prorrogação do afastamento de Joyce Diniz de Abreu Teixeira, de 02 de agosto de 2024 a 02 de fevereiro
de 2025, para dar continuidade ao eixo central de sua pesquisa sobre as ações do Complexo de Formação
de Professores – CFP, junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação da Faculdade de Educação da
UFRJ.  Posta em votação, a solicitação foi aprovada por unanimidade. 7- Solicitação de Afastamento
do País do Prof. Amilcar Araújo Pereira (parecerista: Prof.ª Angela Medeiros Santi).  A presidente
disse que se tratava de afastamento de curta duração, mas, como envolvia verba CAPES/PrInt, precisaria
ser submetido à Congregação. Disse que se tratava de participação do docente na Africana Collaborative
History Making Covening, junto à Universidade de Joanesburgo, e realização de palestra pública, junto à
Universidade de Witwatersrand, em Joanesburgo, na África do Sul, no período de 27 de julho de 2024 a
06 de agosto de 2024, com ônus CAPES-PrInt. Posta em votação, a solicitação foi aprovada por
unanimidade.  8- Substituição da Prof.ª Cinthia Araújo pela Prof.ª Alessandra Nicodemos na ênfase
de História do CESPEB. Posta em votação, a substituição foi aprovada por unanimidade. 9-
Apreciação dos relatórios finais das turmas das Ênfases em Ensino de Língua Portuguesa e Ensino
de Ciências e Biologia, que encerraram em 2023 (aprovado ad referendum) . A Coordenadora do
CESPEB expôs os relatórios da turma da ênfase em Ensino de Ciências e Biologia, elaborado por Juliana
Marsico da Silva e Natália Tavares Rios (CAp/UFRJ), entre os anos de 2021 e 2022, e o da ênfase em
Ensino de Língua Portuguesa, elaborado pela Prof.ª Anabelle Loivos Considera. Postos em votação, os
relatórios foram aprovados por unanimidade. 10- Comissão Especial de Reconhecimento de
Diploma - Processo 23079.014311/2018-85. A Prof.ª Rosana Heringer comunicou que a comissão de
revalidação era composta por ela própria e pelos professores Thiago Ranniery Moreira de Oliveira,
Mariane Campelo Koslinski e Teresa Paula Nico Rego Gonçalves. Postos em votação, os nomes
indicados foram aprovados por unanimidade. 11- Criação/atualização do novo CPGP junto ao CAp
e NEPP-DH. A Prof.ª Gabriela Honorato comunicou que, em 2023, foram indicados os seguintes
professores para comporem a comissão, por parte da Faculdade de Educação: Michelle Carreirão
Gonçalves, Rodrigo Pereira da Rocha Rosistolato e Adriana Mabel Fresquet. A presidente sugeriu incluir
também a Prof.ª Gabriela de Souza Honorato. Postos em votação, os nomes indicados foram aprovados
por unanimidade.  12- Apreciação das Ações de Extensão (projetos, cursos, programas e eventos de
extensão) da FE/UFRJ. A presidente retirou o ponto de pauta, já que a Prof.ª Jussara Paschoalino havia
informado que não havia ações de extensão a serem apreciadas. 13- Apreciação do Parecer para
“Projetos de leitura literária nos CAps da UFRJ, UFF e UERJ”. Interessada: Profa. Dra. Anabelle
Loivos (parecerista: Prof. Bernardo Carvalho Oliveira). O Prof. Bernardo Oliveira apresentou o seu
parecer favorável ao Projeto de Pesquisa “Projetos de leitura literária nos CAps da UFRJ, UFF e UERJ”.
Posto em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 14- Autorização para assinatura de
termos de compromisso de estágio com carga horária semanal superior a 20 horas. A Prof.ª Ana
Paula Moura comunicou que a Comissão da Coordenação de Estágios, após análise de toda a
documentação recebida, verificou que os termos de compromisso dos seguintes alunos se encontravam
dentro das normas estabelecidas pela Lei de Estágios nº 11.788/08, pelo Art. 11 da Resolução CEG
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12/2008, e pelos critérios definidos no Programa de Estágios não Obrigatórios, aprovados na Congregação
da Faculdade de Educação, em 08 de outubro de 2019: Andrey Christian Ramos de Araujo, DRE
121149048; Erika Scoralick Velloso, DRE 123252091; Felipe Soares de Oliveira Vieira, DRE 123693182;
Rebecca Gomes Castanho, DRE 121087987; Gabryella Ramos Belinassi Nicote, DRE 121085359; Maria
Alice Nascimento, DRE121062814; Beatriz da Costa Gouvea, DRE 121047220; e Priscila Constantino
dos Santos Alves, DRE 123565850. Disse que a Comissão de Coordenação de Estágios indeferia o pedido
da estudante Camilla Teixeira de Andrade, DRE 115117148, pois, após análise da documentação enviada,
não foi encontrado o registro da instituição concedente, MDC Barra da Tijuca Centro de Apoio Escolar,
CNPJ 53.835.753/0001-83, como empresa conveniada com a UFRJ. Postos em votação, os termos de
compromisso dos alunos supracitados, exceto o de Camilla Teixeira de Andrade, foram aprovados
por unanimidade. 15- Processos de AGF/AID, RCS, Expedição de Diploma e Cancelamento e
Descancelamento de Matrícula das Coordenações dos Cursos de Licenciatura e Pedagogia. A
presidente informou que os seguintes processos já haviam sido analisados e deferidos pela COAA de
Pedagogia: AGF de Clara Magalhães Pereira (23079.231251/2024-10); e RCS de Fernanda Rossi de
Siqueira Campos (23079.233348/2024-59) e Bruno da Silva e Castro Stofel de Souza
(23079.211110/2024-72). Disse também que os seguintes processos já haviam sido analisados e deferidos
pela COAA de Licenciatura: AGF de Valéria Saturnino de Oliveira (23079.233985/2024-25), Mariana de
Souza Alves da Rocha (23079.201696/2024-67), Giovanna Nogueira Santos (23079.230520/2024-12),
Igor Souza de Oliveira Barboza (23079.234269/2024-65), Brenda Rodrigues Baltz (23079.230504/2024-
20); e RCS de Victoria de Lima La Pasta (23079.245175/2023-31), Rafaela Guimarães Nunes Machado
(23079.234475/2024-75), Maria Rosa Silva Carvalho Augusto (23079.234454/2024-50), Dominique
Corrêa Nogueira de Souza e Gislaine Lira Silva (23079.234906/2024-01). Postos em votação, os pedidos
foram aprovados por unanimidade. 16- Nova representação estudantil do CAME na Congregação.
Priscila Barros comunicou que, em Assembleia Estudantil do Centro Acadêmico de Pedagogia Maria
Eduarda, foram aprovados os seguintes nomes para a nova representação estudantil na Congregação: Julia
Vitória Muniz Boa Esperança, DRE 122066829, como titular; e Eduarda dos Santos, DRE 124051016,
como suplente. Posta em votação, a nova representação foi aprovada por unanimidade. 17- Pedido
de Pós-Doutorado de Clarissa Lima - Supervisora Ana Ivenicki - Parecerista: Prof. Celeste Azulay.
A presidente retirou o ponto de pauta, já que não havia representação do PPGE e o parecer não havia sido
encaminhado. Expedientes: 1- A Prof.ª Ana Paula Moura comunicou que, com o término do PNAIC, a
sala 206 passou a ser destinada como sala de acolhimento de uma série de projetos de assistência aos
estudantes, como Comissão Permanente de Acessibilidade e Inclusão de Pessoas com Deficiência da
Faculdade de Educação - CPAI/PcD-FE, Programa de Monitoria de Apoio Pedagógico - PMAP e os
Grupos de Orientação Pedagógica - GOPs. Informou que o CESPEB havia sido transferido da sala 240
para a sala 202. Disse que a sala 240 passaria a abrigar, a partir de 14 de agosto de 2024, as aulas e
atividades de alunos do campo das artes. Comentou que conversou com o engenheiro responsável pelas
obras da unidade na ala da Av. Venceslau Brás e conseguiu que os operários fizessem um corredor com
tapumes para o uso do banheiro e da copa. 2- A presidente informou que a unidade passaria a realizar a
Cerimônia de reconhecimento pelo trabalho realizado, na última sexta-feira do mês, para homenagear os
servidores professores e servidores do quadro técnico que estavam se aposentando. Disse que havia uma
comissão responsável pela organização das cerimônias e que, no final de agosto, o homenageado seria o
Prof. Marcelo Macedo Corrêa e Castro e, no final de setembro, a Prof.ª Diva Lúcia Gautério Conde.
Avisou que os convites seriam enviados em breve. 3- A Prof.ª Silvina Fernández comunicou que a gestão
atual da Direção da FE elaborou um boletim das atividades da Direção dos seus seis primeiros meses de
gestão, que seria enviado, por e-mail, à Comunidade Acadêmica, para fins de publicização e transparência
dos atos da Direção. 4- A presidente avisou que gostaria de construir uma festividade para comemorar o
dia do servidor público com a apresentação de docentes músicos. 5- O Prof. Jorge Ricardo comunicou que,
no dia 14 de agosto de 2024, às quatorze horas, na Cinelândia, haveria uma manifestação de servidores
municipais, estaduais, federais e representantes de movimentos estudantis, que lutavam contra as novas
normativas do ensino médio, a falta de manutenção de prédios públicos e por melhorias salariais. Nada
mais havendo a tratar, a Prof.ª Ana Paula de Abreu Costa de Moura agradeceu a presença de todos e
encerrou a sessão. Eu, Leonardo Vasconcellos Bragança e Oliveira, Secretário da Colenda Congregação,
para constar, lavrei a presente ata que, aprovada na 10ª Sessão Ordinária da Congregação, em 12 de
novembro de 2024, segue assinada por mim, ___________________________________________, e pela
Senhora Diretora, Prof.ª Ana Paula de Abreu Costa de Moura.  
___________________________________________
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Documento assinado eletronicamente por Ana Paula de Abreu Costa de Moura , Diretor(a), em
17/01/2025, às 13:19, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Leonardo Vasconcellos Braganca e Oliveira , Assistente em
Administração, em 17/01/2025, às 20:30, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art.
6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015 .

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://sei.ufrj.br/autentica, informando o
código verificador 5018337 e o código CRC 77D37515.

Referência: Processo nº 23079.224945/2024-92 SEI nº 5018337
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